

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

La BDEAC et BGFIBank Gabon : Afrijet obtient un prêt de 8 milliards de FCFA

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

La compagnie aérienne Afrijet vient d'obtenir un prêt de 8 milliards de francs de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) et de BGFIBank Gabon SA. La signature de l'accord tripartite a eu lieu le 28 février passé à Libreville, au siège de BGFIBank

Gabon SA. L'institution sous-régionale que préside Dieudonné Evou Mekou a consenti pour 5,335 milliards de FCFA, tandis que BGFIBank Gabon SA dont Loukoumanou Waidi est l'administrateur-directeur général en a décaissé 2,665 milliards. Cette manne financière, qui constitue la première phase de soutien à Afrijet, va contribuer à l'ambitieux

plan de développement de 11 milliards de francs pour lequel le transporteur injectera 3,8 milliards de FCFA. Les 11 milliards de francs serviront à compléter progressivement la flotte de la compagnie aérienne Afrijet par l'acquisition de 3 aéronefs neufs de type ATR 72-600 ; le remplacement de deux aéronefs ; l'acquisition d'un stock de pièces de rechange et d'outillages pour la maintenance, ainsi qu'un ensemble d'autres petits équipements nécessaires à l'exploitation des aéronefs.

Sur le plan opérationnel, il s'agira d'ouvrir 5 nouvelles destinations. À savoir Kinshasa, Lagos, Port-Harcourt, Dakar et Johannesburg. Mais cette cagnotte servira aussi à digitaliser les services et mettre à niveau les espaces de travail, indique-t-on. " Cet événement reflète la volonté de deux institutions que sont BGFIBank Gabon et la BDEAC d'accompagner de manière pérenne la mise en œuvre



Photo:DR

Les parties prenantes au terme de l'accord de prêt.

de projets structurants d'un opérateur du secteur privé, au niveau national et sous-régional. Nous avons vu que l'entreprise avait déjà engagé des moyens importants et notre rôle de banquier c'est de la soutenir pour qu'elle aille plus loin ", a souligné l'A-DG de BGFIBank Gabon, Loukoumanou Waidi. Pour sa part, le directeur général adjoint d'Afrijet n'a pas manqué de remercier les deux institutions pour cet

accompagnement qui permettra à la compagnie d'améliorer de manière considérable son offre de service. " Notre plan d'investissement 2022-2026 que nous avons déjà commencé à mettre en place depuis l'année dernière sur fonds propres porte sur l'acquisition de nos avions, l'acquisition de pièces détachées, la restructuration de nos bureaux et l'informatisation de notre compagnie ", a confirmé Nyl Moret-Mba.

Union européenne/ACP : 2 628 milliards FCFA pour soutenir les entreprises des pays membres

Photo:DR/L'Union



Innocent M'BADOUA
Libreville / gabon

Les financements s'inscrivent dans le cadre de la stratégie « Global Gateway, un plan d'aide au développement doté de 150 milliards d'euros et considéré comme la réponse de l'UE à l'initiative chinoise des nouvelles routes de la soie. LA Banque européenne d'investissement (BEI) et la Commission européenne ont signé, le 28 février dernier, des accords portant sur la mobilisation d'une enveloppe totale de 4 milliards d'euros (2 628 milliards FCFA) pour soutenir les entreprises des pays d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (ACP) jusqu'en 2027. Selon un communiqué de la Commission européenne, ces accords constituent un programme de garantie qui permettra de mobiliser jusqu'à 3,5 milliards d'euros de prêts et une contribution de l'Union

européenne (UE) d'un montant de 500 millions d'euros au fonds fiduciaire ACP, établi et géré par la BEI. " L'accord de garantie au titre du Fonds européen pour le développement durable Plus (FEDD +) permettra à la BEI d'accorder jusqu'à 3,5 milliards d'euros de prêts à des conditions favorables afin de créer des emplois et d'ouvrir des perspectives, en particulier pour les femmes et les jeunes, et de soutenir les transitions écologique et numérique dans les pays partenaires de l'UE, conformément à la stratégie "Global Gateway" ", souligne le communiqué. La contribution de 500 millions d'euros de l'UE au fonds fiduciaire ACP doit, quant à elle, permettre de " financer des opérations à fort impact, qui ne seraient pas possibles autrement ". Elle soutiendra par exemple les petites centrales d'énergie renouvelable situées dans des zones non raccordées au réseau.

Gab'oil : le board de la société en fonction

H.N.M
Libreville/Gabon

Le secrétaire général du ministère du Pétrole et du Gaz, Nestor Andome Ayi, a procédé jeudi à l'installation du nouveau président du conseil d'administration de Gab'Oil, Claude Ahavi, et de son directeur général, Bernardin Mve Assoumou.

Promu lors des récents Conseils des ministres, le board de la filiale de la Société nationale des hydrocarbures du Gabon (SNHG), aura pour mission de relever les défis qui sont les siens. Le secrétaire général du ministère du Pétrole et du Gaz, a notamment invité les deux hommes à œuvrer à la préservation de l'équilibre social des ménages, car ce fleuron de l'économie gabonaise reste



Photo:AEF

Les deux promus ont la mission de redresser la barre

assujetti à des objectifs de rentabilité. " Vous savez ce que l'on attend de vous. C'est-à-dire capitaliser vos expertises, mettre à profit toutes les opportunités qui s'offrent à vous pour apporter à l'État plus de croissance et de richesse ", a-t-il déclaré. Avant d'ajouter que " vous avez trois objectifs à atteindre : l'assainissement des finances de l'entreprise, à travers le renforcement de sa

gouvernance, la maîtrise des dépenses de fonctionnement et le renforcement des recouvrements des créances. Ainsi que l'assainissement du climat social et la poursuite des projets d'investissement majeurs ". De leur côté, les nouveaux managers ont indiqué vouloir travailler " ensemble pour atteindre les objectifs fixés par notre tutelle ".